

Questions orales

LA DÉFENSE NATIONALE

LA POSSIBILITÉ D'ACQUISITION DE TERRES À PROXIMITÉ DE LA BASE MILITAIRE DE CHILLIWACK—LES INTENTIONS DU GOUVERNEMENT

M. W. C. Scott (Victoria-Haliburton): Monsieur l'Orateur, ma question s'adresse au ministre de la Défense nationale. Le ministre songe-t-il à acheter environ 700 acres de terres arables à proximité de la base des forces canadiennes à Chilliwack, au prix de quelque \$1600 l'acre?

L'hon. James Richardson (ministre de la Défense nationale): Monsieur l'Orateur, je vais m'enquérir à ce sujet. Je n'ai pas entendu dire que le ministère songeait à acheter des terres à ce prix-là.

* * *

LES AFFAIRES EXTÉRIEURES

VIETNAM—LA POSSIBILITÉ D'UNE PROTESTATION AU NORD-VIETNAM AU SUJET DE LA RECRUESCENCE DES HOSTILITÉS

M. Otto Jelinek (High Park-Humber Valley): Monsieur l'Orateur, ma question s'adresse au secrétaire d'État aux Affaires extérieures. Vu les efforts incessants pour venir en aide à la population civile du Sud-Vietnam, en particulier aux orphelins, le ministre pourrait-il nous dire si le Canada a protesté dernièrement, officiellement ou officieusement auprès du Nord-Vietnam, au sujet de la recrudescence des hostilités au Vietnam, portant atteinte à la population civile de ce pays?

L'hon. Allan J. MacEachen (secrétaire d'État aux Affaires extérieures): Monsieur l'Orateur, la semaine dernière j'ai émis une déclaration qui exprimait le point de vue du gouvernement canadien à l'égard de la malheureuse tragédie qui se déroule au Sud-Vietnam. Je n'ai pas émis de protestations ou dénoncé la situation à proprement parler, mais j'ai dit qu'une importante offensive militaire était en cours et que le gouvernement du Canada déplorait cette situation et surtout les conséquences que cette offensive avait pour tant de civils innocents du pays.

* * *

L'IMMIGRATION

LES ORPHELINS SUD-VIETNAMIENS—LES MESURES ENVISAGÉES POUR UNE ACCÉLÉRATION DU PROCESSUS D'IMMIGRATION

M. Otto Jelinek (High Park-Humber Valley): Monsieur l'Orateur, je voudrais poser une question supplémentaire au ministre de la Main-d'œuvre et de l'Immigration. Elle fait suite à la déclaration que le ministre a faite plus tôt à la Chambre. Pourrait-il nous dire quelles mesures ont été prises pour accélérer l'immigration des orphelins sud-vietnamiens étant donné que les personnes qui cherchent à adopter ces enfants n'obtiennent des bureaux d'immigration que des réponses vagues et contradictoires à cet égard?

L'hon. Robert K. Andras (ministre de la Main-d'œuvre et de l'Immigration): Monsieur l'Orateur, dans les commentaires que j'ai faits plus tôt en réponse au chef du Nouveau parti démocratique, je pense avoir été assez clair comme, je l'espère, dans mes déclarations publiques de ces derniers jours, mais je répète que nous avons certainement

[M. Buchanan.]

accéléré l'immigration des orphelins vietnamiens que le gouvernement sud-vietnamien a autorisé à quitter le pays et pour lesquels les formalités d'adoption sont terminées ou en cours. C'est évidemment pour cette catégorie d'enfants que nous avons accéléré les choses. Soixante-deux enfants sont arrivés hier à Vancouver et ils ont été presque tous transportés à Montréal et remis à des familles qui les attendaient dans certains cas depuis plusieurs mois et dans d'autres cas depuis plusieurs semaines. La situation est plutôt confuse, mais nous estimons qu'il ne reste pas plus de 50, 100 ou 150 enfants au Vietnam pour lesquels les formalités d'adoption avaient été entamées avant le début de cette tragédie. Nous n'attendons pas un grand nombre d'autres enfants.

Je répète pour les familles canadiennes qui ont récemment offert d'adopter des enfants qu'un petit nombre d'entre elles en recevront car, je le répète, ce n'est que les enfants pour lesquels les formalités d'adoption avaient été entamées avant que la situation ne s'aggrave que nous nous efforçons de ramener au Canada le plus vite possible vu les circonstances.

* * *

LES AFFAIRES EXTÉRIEURES

LA POLITIQUE MINISTÉRIELLE À L'ÉGARD DES RÉFUGIÉS VIETNAMIENS ADULTES

M. Douglas Roche (Edmonton-Strathcona): Monsieur l'Orateur, ma question supplémentaire est au sujet du Vietnam et s'adresse au secrétaire d'État aux Affaires extérieures. Au cas où la situation continuerait de se détériorer à Saigon au point où l'exercice du pouvoir par le gouvernement serait sérieusement compromis, le gouvernement canadien prévoit-il pouvoir agir unilatéralement afin d'aider les réfugiés adultes, tout comme les orphelins, à venir au Canada?

L'hon. Allan J. MacEachen (secrétaire d'État aux Affaires extérieures): Monsieur l'Orateur, comme je l'ai donné à entendre plus tôt—et mon collègue en a parlé plus en détail—le gouvernement du Canada serait disposé à entendre les demandes ou les recommandations que pourra faire le Haut Commissaire des Nations Unies pour les réfugiés, et étudierait la possibilité de fournir un apport international dans ce sens, mais on n'en est pas encore là. Nous nous occupons actuellement des orphelins et des parents désignés et parrainés. Telle est la situation à l'heure actuelle. Mon collègue pourrait vouloir ajouter quelques détails.

M. l'Orateur: Une question supplémentaire du député d'Edmonton-Strathcona.

* * *

L'IMMIGRATION

LES INTENTIONS DU GOUVERNEMENT QUANT À L'ADMISSION DE RÉFUGIÉS VIETNAMIENS ADULTES

M. Douglas Roche (Edmonton-Strathcona): Monsieur l'Orateur, ma question supplémentaire s'adresse au ministre de la Main-d'œuvre et de l'Immigration. A-t-il communiqué avec le Haut Commissaire des Nations Unies pour les réfugiés pour lui indiquer que le Canada serait prêt à accepter des réfugiés adultes ainsi que des orphelins?